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这次共有 12盘棋的系

列赛是在国际象棋新科状
元、保加利亚人托帕洛夫和
前世界冠军、俄罗斯人克拉
姆尼克之间进行的。在前 4
盘比赛中，克拉姆尼克 2胜
2平，以3:1领先。

然而，托帕洛夫却对比

赛的公正性产生怀疑。其经
纪人达纳伊洛夫 29日向主
办方提出质疑，认为对手上
厕所的次数太频繁，而厕所
是惟一没有监控系统的地
方。他暗示，对手取得不败战
绩，有可能是因为在厕所内

得到场外高人的指点。
监控录像显示，克拉姆

尼克在已赛的 4盘较量中，
平均每盘上厕所的次数为
25次。在第 3盘比赛中，俄
罗斯棋手曾在 13分钟内连
续去了两次洗手间。据当地

媒体报道，国际象棋比赛每
盘每人的如厕次数平均为 5
到10次。达纳伊洛夫对此表
示，克拉姆尼克的行为“如
果不是有鬼，那就太令人费
解了”。

为了解决争议，主办方

做出裁决，关闭两人各自独

立的休息室，
开放一个公共
的厕所供二人使
用。
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此规定公布几小时后，
克拉姆尼克代表团也提出抗

议，认为此决定侵犯了克拉
姆尼克的利益，并且仲裁委
员会明显偏袒托帕洛夫。克
拉姆尼克坚决要求更换仲裁
委员会成员，并坚持随时按
自己意愿使用自己休息室内
的洗手间。

第五盘棋原定在北京时
间晚上7点开始，但 7点过
后，比赛因双方存在争议，推
迟开始。7点 22分，托帕洛
夫坐在棋桌前。克拉姆尼克
（执白先行）的棋钟开始计
时。7点 45分，克拉姆尼克

仍在休息室内，等待裁判打
开自己的洗手间门锁。此时，
国际棋联第一副主席、希腊
人马克罗普洛斯的新闻发布
会正要召开。8点 15分，克
拉姆尼克的时钟已经剩 5分
钟左右。9点，裁判宣布克拉

姆尼克第五盘棋弃权判负。
9点 45分，克拉姆尼克

出现在马克罗普洛斯的新闻
发布会上，他发表声明说:
“马克罗普洛斯是达纳伊洛
夫的好友。他的行为明显偏
袒托帕洛夫。允许达纳伊洛

夫调取监控录像是错误的，
也是令人无法容忍的。我没

有签署任何做现场实时表演
秀的协议。这个举动是不道

德的，侵犯了我的隐私。”
克拉姆尼克还表示:“我打
算明天继续下第五盘棋（言
外之意，这盘棋不算数）。
但我的条件必须得到满足。
我的尊严不允许我在这样的
条件下比赛。现在我要回住

所休息。”
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罢赛事件惊动了正在索
契开会的国际棋联主席伊

柳姆日诺夫。第五盘比赛结
束后不久，伊柳姆日诺夫给
克拉姆尼克发来一封公开
信，请求克拉姆尼克继续参
加比赛。

伊柳姆日诺夫在信中写
道:我完全信任比赛仲裁委

员会成员，以及他们就托帕
洛夫在2006年9月28日的
申诉所做出的决定。

这场比赛对整个国际象
棋界都至关重要。为了我们这
项运动的利益，为了不破坏我

们对组织这次世界冠军赛所
做的长久努力，我也真诚地请
求您继续参加比赛。

全世界数以百万的国际
象棋棋迷们都在以极大的热
情关注着这场比赛，并且都
在盼望着棋盘上的交锋，而

不是双方代表团互递公开
信。我真诚地请求您尊重我
们为顺利举办此次比赛所做
出的努力。 OP
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对于克拉姆尼克在比赛中
总是起身如厕一事，保加利亚代

表团在检查休息室录像后，发现
克拉姆尼克的行为存在诸多疑
点。保加利亚代表团团长、托帕
洛夫的经纪人达纳伊洛夫对此
提出抗议，并发表了公开信。

通过对休息室录像的分
析，保加利亚技术专家发现了

下列情况应引起大家注意。
1.每走一步棋后，克拉姆

尼克先生都会进入休息室，而
且从休息室直接进入洗手间。
每盘棋中，克拉姆尼克平均去
洗手间25次。洗手间是监控
录像无法监控的惟一场所。

2.与克拉姆尼克先生不同
的是，托帕洛夫大部分时间都坐
在棋盘前。去休息室和洗手间的
次数平均约为8次和4次。

下面是对第三局录像的
简短统计

15点 54分:克拉姆尼克

走了第15步棋
15点55分:进入洗手间
15点56分:走出洗手间
15点57分:进入洗手间
15点59分:走出洗手间
16点03分:进入洗手间

16点04分:走出洗手间
16点 07分:走出休息室

走第16步棋
迄今为止，克拉姆尼克先

生在所有对局中，都有非常类
似的举动。

问题是:一个棋手在一盘
棋内一般应去多少次洗手间？
合理的回答是:最多 5至 10

次。决不会像现在录像中显示
的那样。我们再一次提醒大家
注意，洗手间是惟一没有视听
监控的地方。

在我们看来，这些行为如
果不算可疑，至少非常奇怪。
基于上述原因，为确保公平的

比赛条件，排除所有可疑情
况，我们要求:

1.停用各棋手的休息室和洗
手间。如果棋手要用洗手间，可
以使用公共洗手间。但必须经过
裁判许可并由助理裁判陪同。

2.组委会应在新闻中心

向所有新闻记者播放休息室
录像，他们可以验证我们所述
内容是否属实。

如果此严重问题仍得不
到解决，我们将考虑是否让托
帕洛夫继续比赛。 WX
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对于达纳伊洛夫的抗议，
主办方做出裁决，关闭两人各

自独立的休息室，开放一个公
共的厕所供二人使用。但是，
就在此规定公布几小时后，克
拉姆尼克代表团也提出抗议。
克拉姆尼克的经纪人亨泽尔
在一封致国际棋联主席公开
信中提到:他们认为仲裁委员

会的决定侵犯了克拉姆尼克
的利益。

克拉姆尼克先生认为:
“国际棋联应当在比赛期间
提供休息室和洗手间。休息室
和洗手间应当在比赛大厅内，
且靠近比赛舞台。而且，应当

配有实时监视器，并提供咖
啡、茶和饮料。”

克拉姆尼克频繁进洗手
间的原因非常简单:“休息室
比较小，而克拉姆尼克喜欢走
动，因此利用了洗手间的空
间。仲裁委员会在做决定前，

我们已经将此情况通知他们
了。还有，克拉姆尼克在对局
期间，饮用了不少水。 ”

应达纳伊洛夫的要求，原
先同意安装的实时监视器和
洗手间的洗浴帘均已拆除。棋
局只能在棋盘上看到。保加利

亚代表团提出的抗议总是能
够得到仲裁委员会的满足。每
件事情都按照保加利亚代表
团的意愿在进行。

正常情况下，休息室和洗
手间应由专家 （还有当地警
方）进行仔细检查。在两位棋

手来之前，裁判已经检查了所

有的设施。每个代表团的一名
代表还有权在现场监视检查

活动。比赛区域已经进行了信
号屏蔽，并安装了玻璃墙，以
防出现任何形式的视觉对视
和肢体暗号。

组委会在比赛开始前后已

经确保采取了所有必要手段，
防止任何形式的作弊。比赛正

式打响也表明双方同意比赛的
条件。在我们看来，如果没有适
当理由更改比赛条件，应当征
得比赛双方的同意。很显然，现
在情况并非如此。

克拉姆尼克先生认为，仲
裁委员会最新作出的决定有
失公允。仲裁委员会的人员有
三人组成:国际棋联第一副主
席希腊人马克罗普洛斯、副主
席格鲁吉亚人阿兹迈帕拉什
维利 （此人是达纳伊洛夫的

好友）和美洲棋联主席墨西
哥人维加。克拉姆尼克要求立
即更换仲裁委员会人员。

我们还要补充的是，这个最

新决定有辱克拉姆尼克先生本
人。保加利亚代表团提出的抗议
是非常无理的，也侵犯了克拉姆
尼克的隐私。我们认为保加利亚
代表团无权查看监控录像，监控
录像只能由指定裁判查看。

仲裁委员会的决定只能

被看作是干扰克拉姆尼克的
举动，我们很难理解使用一个
洗手间会带来什么好处。

如果国际棋联不尊重克
拉姆尼克的请求，他将停止
比赛。 WX
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由于本次比赛是关系到
国际象棋“统一大业”的重

大赛事，中国国际象棋队的
国手们也都在时刻关注着事
态的发展。昨天记者连线众
位国手，请他们谈了谈对这
次“弃权”事件的看法。

中国头号棋手卜祥志认
为:“这件事件是双方的心理

战，虽然两个人比赛靠实力多
一些，但是如果在心理上获得
优势，则很有可能战胜对

手。”对于这场比赛能否继续
下去，卜祥志表示不乐观，
“因为弃权和谈判这种事情
一出现，双方很难把心思再放
到棋上面去了。我在赛前是很
看好托帕洛夫的，但是这种事
情出现我认为他们两个人都

有点不负责任。”
正在欧洲参加比赛的特

级大师张鹏翔说:“我不知
道克拉姆尼克是怎么回事，
反正我一盘棋从来没去过这
么多次卫生间！我觉得可能
在事情没弄清楚之前比赛不
会继续，至于以后会不会就

不知道了。”
特级大师倪华也对此事

件表示失望，他说:“弃权事
件应该说影响很大，全世界

棋迷包括我们中国棋迷都非
常期待比赛双方能贡献出精
彩的对局，而不是这场闹剧。
我个人对此次事件表示失
望，克拉姆尼克一场比赛上
这么多次厕所的确有些匪夷
所思，但作弊是不可能的。托

帕洛夫提出抗议明显是想在
心理上给克拉姆尼克造成影
响，有点盘外招的意思。不
过，最令我意外的还是克拉
姆尼克居然罢赛。其实换个
洗手间也不是什么大不了的
事情，他领先两盘还要为这

个事情怄气显得有点失大将
风度。总之，我对双方都比较
失望，棋手有个性是正常的，
但是在这个时候这个场合做
出这样的决定有点让全世界
他们的棋迷都不满意。”至
于后面的比赛能否继续，倪

华表示:“不好说，因为咱们
对实际情况应该没有前方他
们自己那么清楚，所以还是
等待结果吧。如果这个比赛
因为这个事情取消或者不了
了之的话，我觉得这两个棋

手应付最大的责任。因为国
际象棋是世界的，不是这两

个人的。”
名将章钟则对于保加利

亚代表团的抗议感到很失望
和气愤，“大赛激战正酣，谁
能料到出现这种让人啼笑皆
非的情况？我不得不佩服托
帕洛夫代表团的智慧！他们

成功做到了‘搅局’！虽说此
种在大型对抗赛中干扰对手

的伎俩并不鲜见，可问题是
托帕洛夫一方的理由实在是
不漂亮，克拉姆尼克一方能
不大为光火吗？”章钟还认
为，“克拉姆尼克在比赛不可
能作弊，稍微懂行的人都看

得出来。组织者是无辜的，因
为要保持大赛的绝对中立谈
何容易！希望双方都冷静下
来。继续比赛，如反之，则太
令世界棋迷们失望了。”

女子特级大师李若凡曾
表示看好托帕洛夫，出现这样
的情况她很失望:“我实在不

愿意看到这样的场面，大家都
在期待着精彩的比赛。如果比
赛终止是整个国际象棋界的
损失。” WX
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